



Nomos

# Kontroverse Ausprägungen von zivilgesellschaftlichem Engagement gegenüber Geflüchteten



## Geflüchtete willkommen?

Einstellungen und Engagement in der Zivilgesellschaft

Herausgegeben von OKRin Petra-Angela Ahrens,  
Prof. Dr. Georg Lämmlein und Maria Sinnemann

2021, 129 S., brosch., 29,- €

ISBN 978-3-8487-8189-8

(SI-Diskurse | Gesellschaft – Kirche – Religion, Bd. 2)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8189-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8189-8)

In einem im Jahr 2018 begonnenen Forschungsprojekt des Sozialwissenschaftlichen Instituts (SI) wurde das zivilgesellschaftliche Engagement im Rahmen der Flüchtlingsthematik untersucht in Bezug auf Motive, Weltansichten, Einstellungen, Ziele und Selbstverständnisse von Engagierten. Die Ergebnisse wurden, in Verbindung mit den Ergebnissen der seit 2015 jährlich durchgeführten „Flüchtlingbefragungen“, auf einer Tagung vorgestellt und aus der Sicht von Engagement-, Religions-, Bewegungs- und Demokratieforschung kommentiert. Die hier publizierten Beiträge zur Tagung

geben Impulse zur Beantwortung der Frage, wie diese Kontroverse bei den Einstellungen und Zielsetzungen im politischen, gesellschaftlichen und kirchlichen Diskurs aufgenommen werden kann.

## Mit Beiträgen von

Petra-Angela Ahrens, Yasemin El-Menouar, Georg Lämmlein, Matthias Quent, Roland Roth, Julia Simonson und Maria Sinnemann.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# The Controversial Characteristics of Civic Engagement in Relation to Refugees



## Geflüchtete willkommen?

Einstellungen und Engagement in der Zivilgesellschaft

Edited by OKRin Petra-Angela Ahrens,  
Prof. Dr. Georg Lämmlin and Maria Sinnemann

2021, 129 pp., pb., € 29.00

ISBN 978-3-8487-8189-8

(SI-Diskurse | Gesellschaft – Kirche – Religion, vol. 2)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8189-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8189-8)

In a research project by the SI (Sozialwissenschaftliches Institut), which started in 2018, civil society engagement in the context of the refugee crisis was studied with regard to the motives, world views, attitudes, goals and self-conceptions of the people involved. The project's findings, in conjunction with the results of the 'Refugee Surveys' conducted annually since 2015, were presented at a conference and were commented on from the perspectives of engagement, religion, movement and democracy research.

The contributions to the conference that are published here provide impetus for answering the question of how this controversy can be taken up in political, public and ecclesiastical discussions.

## With contributions by

Petra-Angela Ahrens, Yasemin El-Menouar, Georg Lämmlin, Matthias Quent, Roland Roth, Julia Simonson and Maria Sinnemann.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary